

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Kristian Ronneburg (LINKE)

vom 04. September 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 04. September 2023)

zum Thema:

Zum baulichen Zustand der Beatrix-Potter-Grundschule in Hellersdorf

und **Antwort** vom 20. September 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Sep. 2023)

Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Kristian Ronneburg (Die Linke)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16598

vom 4. September 2023

über Zum baulichen Zustand der Beatrix-Potter-Grundschule in Hellersdorf

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Gemäß § 109 Schulgesetz für das Land Berlin (SchulG) obliegt es den bezirklichen Schulträgern, die äußeren Rahmenbedingungen für das Lehren und Lernen in der Schule zu schaffen. Dies beinhaltet den Bau, die Ausstattung und die Unterhaltung der Schulstandorte sowie die Einrichtung von Klassen.

Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher den Bezirk Marzahn-Hellersdorf um Zulieferung gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

1. Wie hoch ist der Gesamtsanierungsbedarf an den Gebäuden der Beatrix-Potter-Grundschule?

Zu 1.: Der Standort der Beatrix-Potter-Grundschule umfasst drei Gebäude. Dazu gehören das Schulgebäude selbst, Mobile Unterrichtsräume (MUR) als Schulergänzungsbau sowie eine Sporthalle.

Die geschätzten Kosten für die Sanierung des Schulgebäudes liegen im Rahmen einer Komplettsanierung bei ca. 12-15 Mio. €.

Bei den MUR ist noch eine energetische Sanierung notwendig. Hier wird von Kosten in Höhe von ca. 2 Mio. € ausgegangen.

Bei dem Sanierungsbedarf der Sporthalle ist von einem Kostenanteil von ca. 3,3 Mio. € auszugehen.

2. Wann und in welchem Umfang wurden in den letzten 10 Jahren Sanierungs- und Instandsetzungsarbeiten an der Beatrix-Potter-Grundschule durchgeführt?

Zu 2.: Folgende Sanierungsmaßnahmen wurden in den letzten 10 Jahren durchgeführt:

1. Am Schulgebäude im Jahr 2013 und im Jahr 2014:

Sanierung der naturwissenschaftlichen Fachräume mit einem Kostenumfang von 30 T € und Brandschutzmaßnahmen von 330 T €.

2. Im Schulergänzungsgebäude wurden in den Jahren 2017, 2018 Maßnahmen zur Verlängerung der Standgenehmigung durchgeführt.

Dies betraf erstrangig Brandschutzmaßnahmen.

Zudem wurden die Fenster, das Dach sowie die Sanitäranlagen saniert.

Die Kosten lagen insgesamt bei 906 T €.

3. Im Jahr 2022 wurde in der Sporthalle das Parkett für 13 T € repariert.

3. Wann sind welche Instandsetzungs- und Sanierungsarbeiten an den Gebäuden der Beatrix-Potter-Grundschule in den nächsten 5 Jahren geplant?

Zu 3.: Die Sanierung der Sporthalle ist laut derzeit aktuellem Investitionsprogramm 2022 bis 2026 des Landes Berlin mit einem Baubeginn im Jahr 2027 ausgewiesen.

Weitere größere bauliche Maßnahmen sind derzeit nicht in Vorbereitung.

Berlin, den 20. September 2023

In Vertretung

Dr. Torsten Kühne

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie